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SESIÓN DE CONCEJO EXTRAORDINARIO Nº 75 

 

 

 

SESIÓN    : Extraordinaria 

    

FECHA    : 21 de octubre de 2022 

  

HORA    : 17:30 hrs. 

 

LUGAR    : Salón de Sesiones 2º piso Edificio Central 

 

CONCEJALES   : Valentina Cáceres Monsálvez  Manuel Villagra Astorga 

      Patricio Henríquez Henríquez  María del Carmen Orueta de Val 

        Hugo Guzmán Millán   Emerson Avendaño Llanca 

       Viviana Morales Sandoval  Jacqueline Vidal Délaigue  

      Carlos Arellano Baeza   Cristian Toledo Ponce  

   

 

   

     

      

FUNCIONARIOS    : Jaime Aliste González   Director Control 

MUNICIPALES ASISTENTES   Pablo Tobar Amar   Director SECPLAC 

      Juan Carlos Ortiz Urzúa   Director (S) Obras Municipales 

      María Teresa Hernández Yáñez  Directora DIDECO 

       

     

     

        

                                 

 

 

 

 

                                         

                                       

 

PRESIDE   : JUAN RAMON GODY    ALCALDE DE RANCAGUA 

 

 

 

 

SECRETARIO    : CARLOS MORALES LARA  SECRETARIO MUNICIPAL 
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SESIÓN DE CONCEJO EXTRAORDINARIO Nº 75 

 

 
Temas a Tratar: 
 
 

1. Acuerdo para modificar Comodato entregado al Club de Adulto Mayor “ESPERANZA DORADA”, en lo 

relativo a la superficie, ya que, se aumenta de 437 m2 a 750 m2, correspondiente al Polígono A, B, C, D 

Y A, del lote N°3, definido como equipamiento en plano de loteo de la siguiente manera: A-B: 20,00 m; 

B-C: 37,50 m; C-D: 20,00 m y D-A:37,50 m. En lo que respecta a la duración del Contrato de Comodato, 

se establece que este sea por 10 años, para postular al proyecto de asignación directa, a través de un 

programa piloto, para desarrollar Centros Comunitarios de Cuidado y Protección, que busca dotar de 

equipamiento con funciones espaciales a zonas rurales de las comunas. Dicho inmueble Municipal, se 

encuentre emplazado en Calle A Nº380, Población Las Tranqueras, Sector Punta de Cortes, comuna de 

Rancagua, inscrito a fojas 4846 vuelta, número 4335, del Registro de Propiedad del año 1995, del 

Conservador de Bienes Raíces de Rancagua, teniendo asignado el Rol de Avalúo 1427-3. 

 

Antecedentes: Expediente Electrónico N°29878 /2022, de fecha 20 de octubre de 2022, referido a Pase 

Interno N°8413/2022, de fecha 19 de octubre de 2022, del Director de la Dirección de Asesoría Jurídica. 

 

Expone: Señor Albert Contreras Aranda, Director (s) de la Dirección de Asesoría Jurídica. 
 
 
 
2. Acuerdo para autorizar al señor Alcalde, suscripción de contrato con la empresa “PRODUCTORA 

VÍCTOR CANALES ARRIAZA EIRL”, Rut: 76.657.877-2, por la suma de $ 115.668.000.-, (ciento quince 

millones seiscientos sesenta y ocho mil pesos), IVA incluido,  correspondiente a la licitación pública 

denominada " PRODUCCIÓN GENERAL Y TÉCNICA FIESTAS RANCAGUINAS 2022-DOS LÍNEAS 

", ID 2402-94-LQ22. 

 

Antecedentes: Expediente N°E26891/2022, de fecha 20 de octubre de 2022, referido a Pase Interno 

N°8457, del Director de la Dirección de Control. 

 

Expone: Señor Arturo Álvarez Rubio, Jefe del Departamento de Relaciones Públicas y 

Comunicación Estratégica 

 

   

 

3. Acuerdo para cambio de fecha, Sesión de Concejo Municipal, del día 08 de noviembre de 2022, por 

“Encuentro Nacional de Concejales y Concejalas 2022”, que se desarrollara en la ciudad de Osorno, 

durante los días 7, 8, 9 y 10 de noviembre del presente año. 

 

Antecedentes: Correo electrónico de fecha 20 de septiembre de 2022, enviado por el Señor Juan Ramon 

Godoy, Alcalde Ilustre Municipalidad de Rancagua. 

 

Expone: Señor Carlo Morales Lara, Secretario Municipal. 
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SESIÓN DE CONCEJO EXTRAORDINARIO Nº 75 

 

 

Temas tratados: 

 

1. Acuerdo para modificar Comodato entregado al Club de Adulto Mayor “ESPERANZA DORADA”, en lo 

relativo a la superficie, ya que, se aumenta de 437 m2 a 750 m2, correspondiente al Polígono A, B, C, D 

Y A, del lote N°3, definido como equipamiento en plano de loteo de la siguiente manera: A-B: 20,00 m; 

B-C: 37,50 m; C-D: 20,00 m y D-A:37,50 m. En lo que respecta a la duración del Contrato de Comodato, 

se establece que este sea por 10 años, para postular al proyecto de asignación directa, a través de un 

programa piloto, para desarrollar Centros Comunitarios de Cuidado y Protección, que busca dotar de 

equipamiento con funciones espaciales a zonas rurales de las comunas. Dicho inmueble Municipal, se 

encuentre emplazado en Calle A Nº380, Población Las Tranqueras, Sector Punta de Cortes, comuna de 

Rancagua, inscrito a fojas 4846 vuelta, número 4335, del Registro de Propiedad del año 1995, del 

Conservador de Bienes Raíces de Rancagua, teniendo asignado el Rol de Avalúo 1427-3. 

 

Antecedentes: Expediente Electrónico N°29878 /2022, de fecha 20 de octubre de 2022, referido a Pase 

Interno N°8413/2022, de fecha 19 de octubre de 2022, del Director de la Dirección de Asesoría Jurídica. 

 

Expone: Señor Albert Contreras Aranda, Director (s) de la Dirección de Asesoría Jurídica. 
 

SEÑOR ALCALDE: Muy buenas tardes, quiero saludar a los Concejales, Concejalas, también a los 

funcionarios y funcionarias que están conectados, a los vecinos y vecinas de Rancagua, en lo que es el 

inicio de la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal número setenta y cinco. 

 

El primer punto a tratar, es el acuerdo para modificar Comodato entregado al Club de Adulto Mayor 

“ESPERANZA DORADA”, en lo relativo a la superficie, da la explicación completa de la modificación, que 

va a explicar el Señor Albert Contreras, Director Subrogante de Asesoría Jurídica. 

 

SEÑOR ALBERT CONTRERAS: Buenas tardes Alcalde, Concejales, bueno, fue encomendado desde 
la Dirección, exponer sobre este tema, se que había sido tratado anteriormente, en el fondo la rectificativa 
del COMODATO, que se pretendía otorgar al Club de Adulto Mayor, ubicado en Población las 
Tranqueras, en este caso, la numeración es la N°380, con el certificado de avalúo detallado, se 
acompañó esta minuta que tengo a mano, precedentemente y el día de hoy, y Juvenal  acompañó una 
minuta un poco más resumida, más gráfica. respecto a esta rectificación, en donde se definieron el loteo, 
un terreno de equipamiento entregado con una superficie, en este caso de 750 m2, sobre la cual se 
debería haber considerado una fracción de esto para la edificación y funcionamiento de la Sede del Club 
Adulto Mayor, y en este caso, los años por lo cual se otorgaría el COMODATO sería de 10 años. 
Creo que, a modo de resumen, y con la minuta está el detalle, y ahora los puntos a rectificar respecto a 
la cabida del lote de equipamiento, y a la duración del COMODATO, estos aspectos de la postulación al 
proyecto.  
 
Eso como resumen, sé que los antecedentes anteriores ya estaban señalados, no sé si algún Concejal 
pueda tener alguna duda, podamos precisar algún otro detalle mayor Alcalde.. 
 
SEÑOR ALCALDE:  Si hay alguna duda, alguna consulta, de algún Concejal, Concejala. 

 

Concejal Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Alcalde, ¿al final se agrega otro terreno al COMODATO original?, o 

al final es un lote completo, es que ahí me queda la duda, si es una modificación del mismo COMODATO 
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que estaba, o al final es un COMODATO nuevo a la organización. 

 

SEÑOR ALBERT CONTRERAS: Es una modificación al COMODATO, que anteriormente ya había sido 
entregado. 
 
SEÑOR ALCALDE: ¿hay otra consulta? 
 
Concejala Vidal. 
 
SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Si, el hecho que cambien los metros, en su explicación, ¿no importa 

que sea modificación, o se constituye mejor un COMODATO nuevo? 

 

SEÑOR ALBERT CONTRERAS: Es que ese ya estaba otorgado, y si no estaba vencido, evidentemente 
es una modificación, en cuanto a los años, y en cuanto a la cabida real de COMODATO, porque estaba 
celebrado entre las mismas partes. 
 
SEÑOR ALCALDE: Concejal Avendaño. 
 
SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Es que eso no me queda claro, que se le agrega un terreno al lado, 

eso sería otro COMODATO, porque ¿cómo uno amplia una propiedad?, si las propiedades ya están 

determinadas por cierto metraje, en este caso 434 m2, ¿Cómo le amplias más metraje, para que sea un 

puro COMODATO?. 

 

SEÑOR ALBERT CONTRERAS: Ya hay una existencia de un contrato propiamente tal. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Si, pero ese contrato es de los 434 m2, y el otro sería otro terreno que 

se está anexando. 

 

SEÑOR ALBERT CONTRERAS: Pero celebrado entre la misma parte, sobre un COMODATO que ya 
era originalmente celebrado, y bajo el mismo Rol. 
 
SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Esa era mi consulta. 

 

SEÑOR ALCALDE: Concejal Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Gracias Alcalde, consulta ¿cuánto tiempo le quedan al 

COMODATO principal, cuantos años?. 

 

SEÑOR ALCALDE: Este es un COMODATO que tiene cinco años, y que, en definitiva, por el proyecto, 

están presentando y que además nosotros nos comprometimos con un aporte también para varios 

proyectos con el 10% para que se desarrolle, y el SERVIU en su normativa, establece que tiene que ser 

10 años, entonces es básicamente eso. 

 

Si no hay otra consulta, procedemos a la votación. 
 
SEÑOR MANUEL VILLAGRA: ¿tiene que ser por diez años? 

 

SEÑOR ALCALDE: Si, porque así lo establece el SERVIU. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Lo que se está aprobando ahora, es el aumento de momento de la 

superficie, y por diez años. 
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SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba modificación de 

Comodato entregado al Club de Adulto Mayor “ESPERANZA DORADA”, en lo relativo a la 

superficie, ya que, se aumenta de 437 m2 a 750 m2,  correspondiente al Polígono A, B, C, D Y A, 

del lote N°3, definido como equipamiento en plano de loteo de la siguiente manera: A-B: 20,00 m; 

B-C: 37,50 m; C-D: 20,00 m y D-A:37,50 m. En lo que respecta a la duración del Contrato de 

Comodato, se establece que este sea por 10 años, para postular al proyecto de asignación directa, 

a través de un programa piloto, para desarrollar Centros Comunitarios de Cuidado y Protección, 
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que busca dotar de equipamiento con funciones espaciales a zonas rurales de las comunas. Dicho 

inmueble Municipal, se encuentre emplazado en Calle A Nº380, Población Las Tranqueras, Sector 

Punta de Cortes, comuna de Rancagua, inscrito a fojas 4846 vuelta, número 4335, del Registro de 

Propiedad del año 1995, del Conservador de Bienes Raíces de Rancagua, teniendo asignado el 

Rol de Avalúo 1427-3. 

 

 

2. Acuerdo para autorizar al señor Alcalde, suscripción de contrato con la empresa “PRODUCTORA 

VÍCTOR CANALES ARRIAZA EIRL”, Rut N° 76.657.877-2, por la suma de $ 115.668.000.-, (ciento 

quince millones seiscientos sesenta y ocho mil pesos), IVA incluido,  correspondiente a la licitación 

pública denominada " PRODUCCIÓN GENERAL Y TÉCNICA FIESTAS RANCAGUINAS 2022-DOS 

LÍNEAS ", ID 2402-94-LQ22. 

 

Antecedentes: Expediente N°E26891/2022, de fecha 20 de octubre de 2022, referido a Pase Interno 

N°8457, del Director de la Dirección de Control. 

 

Expone: Señor Arturo Álvarez Rubio, Jefe del Departamento de Relaciones Públicas y 

Comunicación Estratégica 

 

SEÑOR ALCALDE: El punto número dos de la tabla, es el Acuerdo para autorizar la suscripción del 

contrato con la empresa “PRODUCTORA VÍCTOR CANALES ARRIAZA EIRL”, Rut: 76.657.877-2,  por 

la suma de $ 115.668.000.-, (ciento quince millones seiscientos sesenta y ocho mil pesos), IVA incluido,  

correspondiente a la licitación pública denominada " PRODUCCIÓN GENERAL Y TÉCNICA FIESTAS 

RANCAGUINAS 2022-DOS LÍNEAS ", ID 2402-94-LQ22, expone Arturo Álvarez Rubio, Jefe del 

Departamento de Relaciones Públicas y Comunicación Estratégica. 

 

SEÑOR ARTURO ALVARZ: Señor Alcalde, estimados Concejales, Concejales, funcionarios y 

funcionarias, rancagüinos que están conectados a esta transmisión, como bien decía el Señor Alcalde, 

vengo a exponer respecto a la licitación de las fiestas rancagüinas 2022, ID 2402-94-LQ22. 

 

La licitación lleva por nombre, PRODUCCIÓN GENERAL Y TÉCNICA FIESTAS RANCAGUINAS 2022-

DOS LÍNEAS,  la línea 1 consiste en el espectáculo final, que tiene un show que consta de dos artistas 

nacionales, cantante o grupo, un humorista nacional, tres artistas locales, y dos animadores nacionales.  

La ficha técnica consta de sonido con capacidad para diez mil personas, iluminación, dos pantallas 

gigantes LED, de seis por cuatro metros central, y dos pantallas LED de cuatro coma tres metros por 

cada costado del escenario, pixel p 3 con operador, escenario de doce por diez por dos metros, con 2 

escaleras con pasamanos, sistema layer o similar, torres layer para que cuelgue el sonido a nueve metros 

de altura, dos generadores, trescientas rejas de seguridad, carpa tipo camerino  tras escenario, dividida 

en cinco espacios cerrados, además de veinte guardias de seguridad para el evento, el monto máximo 

de la línea 1 es de  sesenta y cinco millones de pesos.  

 

La línea dos, denominada fiesta de la primavera, con un show que consta de tres artistas nacionales, 

cantantes o grupos, tres artistas locales, y un animador nacional, la ficha técnica consta de un sonido 

con capacidad para diez mil personas, iluminación que cumpla el requerimiento de los artistas, dos 

pantallas gigantes LED centrales de seis por cuatro metros, dos pantallas LED de cuatro coma tres 

metros, para cada costado del escenario, pixel P 3 con operador, escenario de doce por diez, por dos 

metros, sistema layer o similar, torres layer para que cuelgue el sonido a 9 metros de altura, dos 

generadores, trescientas rejas de seguridad, carpa tipo camarín tras escenario, además de veinte 

guardias de seguridad para el evento, el monto máximo establecido para la línea dos es de cincuenta y 
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cinco millones de pesos.  

 

Como bien es sabido por el Concejo, el pasado 20 de septiembre el Concejo aprobó la adjudicación para 

la producción de la primera licitación, que constaba de cinco líneas, y en esta ocasión se aprobaron tres 

líneas, era una licitación múltiple, las tres líneas aprobadas en esa ocasión fueron denominadas teatro 

regional, eventos territoriales, y camión de la primavera.  

 

Lo que llevó a realizar una nueva licitación, por las dos líneas que habían quedado sin adjudicación, 

como les comentaba entonces, la primera licitación se hizo el 12 de agosto de este año, con la modalidad 

de apertura de ofertas, con adjudicación múltiple, como les contaba que cada oferente podría adjudicarse 

una o más líneas definidas en las bases técnicas.  

 

En la primera licitación como ustedes pueden ver consto de cinco líneas, espectáculo final Fiestas  

Rancagüinas, fiesta de la primavera, Teatro Regional Lucho Gatica, eventos territoriales, y camión de la 

primavera.  

 

En esa primera licitación se presentaron dos ofertas, servicio de producción de recitales y otros eventos, 

y José Eduardo Madrid Valenzuela. 

 

La oferta aceptada en esa oportunidad fue de José Eduardo Madrid Valenzuela, y fue declarada la 

inadmisibilidad de servicio de producción de recitales y otros eventos. 

 

En esta ocasión, les expliqué por qué se había declarado la inadmisibilidad, en resumen, trató de que, el 

oferente Servicios de Producción de Recitales y Otros Eventos, en el formulario número cinco, lo hizo 

con una diferencia entre los valores indicados como neto, a los valores indicados con IVA, razón por la 

cual al momento de agregar el IVA, al valor total ofertado en el portal del mercado público, éste subía, o 

el punto máximo disponible para cada línea o servicio licitado.  

 

Además, el oferente no preciso el giro que acreditó dicho oferente, no está dentro de las ventas y servicios 

exentos del impuesto, por esa razón, esto oferente que había postulado a las cinco líneas fue declarado 

inadmisible, y el segundo oferente que había postulado, solamente a tres líneas, fue el que se adjudicó 

y quedan las dos líneas libres.  

 

La propuesta adjudicada entonces en esa primera licitación fue para José Eduardo Valenzuela, en las 

tres líneas que les comentaba, Teatro Regional, Eventos Territoriales y Camión de la Primavera. 

 

Por lo tanto se llevó a cabo una segunda licitación, el 23 de septiembre de este año, también bajo una 

modalidad de adjudicación múltiple, pero para las dos líneas faltantes, en el espectáculo final, Fiestas 

Rancagüinas, por sesenta y cinco millones de pesos, y la Fiesta de la Primavera por cincuenta y cinco 

millones de pesos.  

 

En la segunda licitación se presentaron tres oferentes, Backbird Booking producciones SPA, la 

Productora Víctor Canales Arriaza E.I.R.L., y PUBLICTRAIL Limitada. 

 

En esta segunda licitación se declaró la inadmisibilidad de los tres oferentes, para Backbird Booking 

producciones SPA, presentó un error al informar el número de RUT del oferente, aunque sí presentó en 

conformidad la copia del RUT de la sociedad.  

 

En la segunda licitación este oferente no presentó el formulario número cuatro de forma completa, y no 
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presentó tampoco la oferta TECNICA. 

También se declaró la inadmisibilidad del oferente productora Víctor Canales Arriaza E.I.R.L, porque su 

oferta económica presentada en el portal de mercado público iba con el monto total con IVA incluido, por 

lo tanto, al sumarle el IVA, iba a superar el valor establecido para cada niño. 

 

Mientras que PUBLICTRAIL limitada, también fue declarada admisible en la segunda licitación, porque 

no cumplió con lo exigido en el punto 5, que es la forma de presentación de las propuestas, y no cumplió 

con la presentación de la seriedad de la oferta exigida en el punto 5.16.  

 

Esto nos llevó a realizar una tercera licitación, que se subió al portal el 7 de octubre de este año, una 

licitación que también tuvo la modalidad de adjudicación múltiple, para las dos líneas faltantes. 

Eso es entonces, el espectáculo final de las fiestas rancagüinas por sesenta y cinco millones de pesos, 

y fiesta de la primavera por cincuenta y cinco millones de pesos.  

 

En esta ocasión, en esta tercera licitación se presentaron tres ofertas, Backbird Booking producciones 

SPA,  Productora Víctor Canales Arriaza E.I.R.L, Servicios de Producción de Recitales y Otros Eventos 

Musicales, Ismail Said Guarda Silva, E.I.R.L.  

 

En esta  tercera licitación fueron declaradas inadmisibles, los oferentes Backbird Booking producciones 

SPA, porque la oferta presentada por el oferente no presentó el anexo económico de acuerdo a lo exigido 

en el punto 5.3.2.1, de las Bases Administrativas, y mientras que el Servicios de Producción de Recitales 

y Otros Eventos Musicales, presentó el anexo de la oferta económica solicitado, pero no indicó el monto 

con IVA, tal como lo había hecho en la primera licitación, por lo tanto, también debió ser declarado 

inadmisible. 

 

Por lo tanto, la oferta aceptada fue la del oferente Productora Víctor Canales Arriaza E.I.R.L, quien 

cumplió con los requisitos exigidos en la línea uno, Espectáculo Final Fiestas Rancagüinas, y también 

en la línea dos, Fiesta de la Primavera. 

 

La Comisión al momento de evaluar la oferta económica presentada, encontró una situación relacionada 

con los montos que esto oferente estipuló o señaló para el 19% del IVA.  

 

Si ustedes se dan cuenta tanto en la línea uno, como en la línea dos, el 19% del IVA, por ejemplo, los 

doce millones trescientos cincuenta mil pesos, ese 19%, no corresponde a los cincuenta y dos millones 

seiscientos cincuenta mil pesos netos que establece la línea uno.  

 

En la línea dos ocurre lo mismo, el 19% con IVA, que está estipulado como diez millones cuatrocientos 

cincuenta mil pesos, no corresponde al IVA de los cuarenta y cuatro millones quinientos cincuenta y cinco 

mil pesos netos.  

 

De todas formas, al sacar el 19% de manera correcta, quedó establecido que los montos correctos son 

menores a los que estipula el oferente en su oferta económica, y que los montos netos corresponden en 

la suma, al monto total que establece en Mercado Público.cl, que es realmente lo referido o lo que importa 

en este caso, que el monto neto que él postula en Mercado Público.cl, al sumarle el IVA, no supere el 

máximo disponible para cada niño. 

 

De todas formas, la Comisión solicitó un pronunciamiento jurídico ante esta situación, que pasó a detallar 

a continuación, el pronunciamiento jurídico del Departamento Jurídico señaló lo siguiente: “qué  no 

obstante, se advierte un error en los guarismos de los montos calculados para el IVA en la propuesta,  
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aquello no afecta ni impide la evaluación de su propuesta, atendiendo que los montos netos de la oferta 

económica presentada para las dos líneas, en el formulario número 5, son idénticas al valor neto 

ingresado en el portal de la licitación pública, en el sitio Mercado Público.cl”. 

 

Lo que yo les comentaba, ese valor es el que realmente importa, porque al sumarle el IVA, no debe 

superar el máximo establecido para cada línea, y además, porque todas las ofertas económicas por 

evento de los servicios solicitados, deben ser evaluados considerando los valores netos, el que se 

presenta en Mercado Público.cl, según las pautas definidas en el punto 6.3 de las Bases Administrativas, 

para la presente licitación, según lo dispuesto en el inciso N°1, del artículo N°6, de la Ley N°19886, sobre 

Compras Públicas.  

 

Al respecto, resulta importante destacar, que como principios que inspiran todo proceso licitatorio, deben 

considerarse en primer lugar lo estatuido en la primera parte del inciso N°1, del artículo N°6, de la Ley 

N°19886, sobre Compras Públicas  del año 2003, la cual señala en lo pertinente que, “Las bases de 

licitación deben establecer las condiciones que permitan alcanzar la combinación más ventajosa entre 

todos los beneficios del bien o servicio por adquirir y todos sus costos asociados, presentes y futuros, lo 

anterior debe vincularse con lo estatuido en la primera parte del inciso N°3, del artículo N°10, de la misma 

Ley N°19886, que preceptúa los procedimientos de licitación, se realizarán con estricta sujeción de los 

participantes y de la entidad visitante a las Bases Administrativas y Técnicas que las regulen, 

conjuntamente con lo anterior, cabe recordar que el artículo N°20, inciso final del Decreto N°250, del año 

2004 del Ministerio de Hacienda, sobre Reglamento de la Ley N°19886, prescribe que las condiciones 

que se establezcan en las bases de licitación, evitarán hacer exigencias meramente formales.  

 

Finalmente, en este punto se debe llevar la aplicación del principio de libre concurrencia e Igualdad entre 

los participantes consagrado en el artículo N°4 y N°6, de la aludida Ley N°19886, respecto del cual la 

jurisprudencia administrativa, entre otros, a través del Dictamen N°7948, del año 2018, ha puntualizado 

que, busca considerar las propuestas de todos los oferentes que han cumplido con el pliego de 

condiciones, evitando que por errores, sin trascendencia y no esenciales, queden fuera del concurso 

atendido, que mientras más numerosas sean las ofertas válidas que concurran a una licitación, mayor es 

el ámbito de acción de la administración para elegir la oferta más satisfactoria al interés público.  

 

Este es un Dictamen de Contraloría del año 2014, N° 72.362, y el mismo Dictamen agrega que, en este 

contexto normativo, es dable concluir que la inobservancia de las formalidades producirá la ineficacia de 

la propuesta de un oferente, en la medida en que se constaté que realmente la omisión tipificada cause 

desmedro de los derechos del Estado, reste transparencia al proceso o rompe el principio de igualdad 

de los licitantes, en forma que la conducta infractora privilegia a uno de ellos. en perjuicio de los demás.  

Es así, como teniendo en vista los principios descritos en el caso que ya señalamos, aparece que el 

numeral 5.3.1, y 5.3.2.1, establece que la oferta económica debe ser ingresada en monto neto para la 

para la licitación, montoneros correctos ingresados por el oferente, y consecuencialmente, en el punto 

6.3 de las pautas de evaluación para ambas líneas, se considera como criterio de evaluación, la oferta 

económica, y cuyo cálculo será por valor neto, por evento del servicio solicitado, motivo por el cual la 

suma total, incluyendo al IVA, no constituye un elemento a considerar en la evaluación, sino que solo 

podría tener consecuencias para los efectos de determinar que la oferta no exceda el monto máximo 

disponible establecido en el Numeral 1.6 de las Bases Administrativas, en este caso al sumarle el IVA 

correctamente, no supera el máximo de cada línea.  

 

Es así como surge que el mencionado error en el cálculo de IVA, pasa a ser de entidad menor y no 

esencial, en el sentido expuesto anteriormente, el párrafo N°3, del numeral 6.2, de las Bases 

Administrativas, se reconoce a la Comisión de Evaluación, la facultad de que podrá, sin embargo, admitir 
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aquellas que presenten defectos de forma, omisión o errores menores, siempre que estos defectos, a 

juicio exclusivo de la Comisión, no sean sobre cuestiones de fondo, ni su corrección altere los principios 

de estricta sujeción a las bases e Igualdad de los oferentes.  

 

Ante lo expuesto, aparece claramente que la propuesta del oferente ha dado estricto cumplimiento a las 

bases de licitación, al formular su oferta económica en el formulario y portal de la licitación, de 

conformidad con las bases de licitación, siendo el error en el cálculo del IVA, un defecto menor y no 

esencial.  

 

En resumen, la Comisión, en estricto apego a las bases de la presente licitación, y haciendo uso de una 

facultad contemplada las mismas, determina que el error en el cálculo del IVA, constituye un error menor, 

no esencial y que no impide la evaluación de la propuesta. 

 

La Comisión de Evaluación, Integrada por el Señor Julián Aburto, del Departamento de Relaciones 

Públicas y Comunicación Estratégica, por María José Fernández, en representación de la Administración 

Municipal, y por el Señor Octavio Rubio, como fiscal de la Dirección de Asesoría Jurídica, hizo la siguiente 

propuesta, analizando los antecedentes y asignados los puntajes según pauta de evaluación de la 

propuesta pública denominada PRODUCCIÓN GENERAL Y TÉCNICA FIESTAS RANCAGUINAS 2022-

DOS LÍNEAS, cumpliendo con todos los exigidos, con todos los requisitos exigidos por las bases de esta 

licitación, se sugiere adjudicar la licitación a el oferente productora, Víctor Canelas Arriaza, E.I.R.L en la 

línea uno, espectáculo final, por un monto de cincuenta y dos millones seiscientos cincuenta mil pesos 

netos,  y en la línea dos, Fiesta de la Primavera,  por  cuarenta y cuatro millones quinientos cincuenta y 

cinco mil pesos netos, muchas gracias.  

 

SEÑOR ALCALDE: Gracias Director, alguna consulta, de algún Concejal o Concejala.  

 

Concejal Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Gracias Señor Alcalde, creo que es importante lo que señala Arturo, 

el Jefe del Departamento de Comunicación, cuando se refiere a falta menores que no involucran que el 

procedimiento de la licitación se vea dificultado, ya que hay que recordar que la licitación de poder hacer 

la evaluación del municipio, hacer la auditoría, hubieron falta a las cuales se dejarán a oferentes fuera y 

me alegro que haya sido una presentación super completa, y que se especifique que el hecho de no 

haber ingresado el IVA, no dificulta el hecho que este oferente pueda seguir participando, a diferencia de 

otra licitación en este municipio, eso Alcalde. 

 

 SEÑOR ALCALDE: ¿Alguna otra consulta? Señor Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Gracias Señor Alcalde, celebrar la presentación del Jefe de Comunicaciones, 

sobre todo el punto en que le da la importancia necesaria a los Dictámenes de Contraloría,  creo que eso 

es súper importante, y que lo haya destacado, porqué los Dictámenes de Contraloría, sin duda que van 

marcando una pauta de cómo se hacen las cosas de la manera correcta, así que celebro de que lo haya 

mencionado y que le den la importancia necesaria a los Dictámenes de Contraloría, gracias Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Concejala Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Gracias Alcalde, me sumo a las palabras de mi colega, creo que 

es una presentación muy completa, donde no quedan dudas y algo que el Concejo agradece, porque es 

nuestro deber el fiscalizar.  
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Pero no puedo obviar  un punto que comenté antes de iniciar el Concejo, y lo vuelvo a reiterar, porque 

insisto que debe quedar grabado, y me resulta difícil personalmente, y creo que es algo que comparto 

con mis demás colegas, estar probando más de cien millones de pesos para una fiesta, que si bien son 

partidas presupuestarias distintos y objetivos distintos, vienen del mismo fondo común, que es el dinero 

que tiene esta Municipalidad, mientras tenemos a la Fundación Refugio, que atiende a adultos mayores 

que no tienen donde más ir en esta sociedad porque no tienen una red de apoyo, y se encuentran desde 

enero y pidiendo veintidós millones de pesos para la construcción de baños, personalmente, para mí es 

conflictivo estar probando cien millones para fondos, pero no tenemos dinero para entregarles a nuestros 

adultos mayores.  

 

Por lo mismo hemos conversado con el Señor Alcalde, y hemos llegado a un acuerdo, que lo vuelvo a 

reiterar porque quiero que quede grabado, para el día lunes tener una Comisión donde pueda pasar 

quizás un montón el total para que alcance la construcción de estos baños, en Comisión social para 

eventualmente a probarlo en un Concejo extraordinario, tomándose acuerdo, de lo cual en mis colegas 

también son testigos, yo estaría mi aprobación para la entrega de estos recursos a las fiestas 

rancagüinas, eso Alcalde, me gustaría que quizás se pudiera pronunciar al respecto. 

 

SEÑOR ALCALDE: Otro Concejal puede tener la palabra. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: ¿Alcalde no se va a pronunciar? 

 

SEÑOR ALCALDE: No, estamos dando la palabra Concejala. 
 
SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Disculpe, ¿está desconociendo el acuerdo que tomamos?. 
 
SEÑOR ALCALDE: Por favor Concejala, yo creo que con el debido respecto al proceso que estamos 

viendo, vamos a la palabra los Concejales con respecto a lo que expuso el Director, posteriormente 

vamos a ver el tema de la votación. 

 

Entonces algún otros Concejal. 

 

Concejal Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Muchas gracias Señor Alcalde, simplemente decir que, y a la 

Comunidad transmitirle que antes que empezara este Concejo, lo que señala la Concejala Valentina se 

habló, se transmitió así que el día lunes se iba  a hacer un una Comisión, para ver fondos destinados a 

la Fundación Refugio, yo soy testigo de ello, y quiero empeñar mi palabra de que así, fue para que quede 

en acta, y quede grabado, y ser lo más transparente con la Comunidad, eso muchas gracias Señor 

Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Vamos a ver todas las palabras, y después vamos a responder, porque yo creo que 

aquí hay un tema que se conversó antes del Concejo, y además se va a colocar en la Comisión, y va a 

pasar por las comisiones necesarias, yo la verdad que no entiendo el punto a tratar, pero se va a 

conversar, y se va a tratar en las Comisiones como todas las subvenciones, si hay algún otro Concejal o 

Concejala. 

 

Concejala Cáceres. 
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SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Alcalde, no creo que falta el proceso, mi punto, porque algo que 

yo expuse, que conversamos, y que era de vital para mi votación, y acá estamos dando los argumentos 

porque votamos a favor, en contra, o nos abstenemos, respecto de un punto. 

 

Yo insisto, si no está la voluntad para accionar los recursos para que los adultos mayores tengan baños, 

para mí en su sentido y una vergüenza enorme, estar probando más de cien millones de pesos, para una 

fiesta, cuando viví hoy  en terreno antes de llegar a la Comisión, que tenemos adultos mayores que se 

están orinando por no tener un baño, yo creo que hay que respetar los acuerdos y de no reconocerse 

públicamente, yo estaría por abstenerme de votar, y creo que mis colegas que ya lo conversamos 

también. 

 

SEÑOR ALCALDE: Bueno, entonces sigamos con las palabras, yo creo que es importante, estamos 

dando la palabra a los Concejales, si hay algún otro Concejal o Concejala. 

 

Concejal Arellano.  

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Alcalde, a mí siempre me ha costado aceptar esta cosa de poner en 

blanco y negro los problemas sociales profundos, como los que menciona la Valentina, porque entiendo 

que el municipio tienen un deber absolutamente transversal en materia de solución.  

 

Venimos saliendo de un proceso terrible como fue la pandemia, y también habría que preguntarse 

cuántos miles de Rancagüinos o de Chilenos están con problemas graves de salud mental, en los cuales 

el acceso a este tipo de espectáculos es una forma también, de ayudar a bajar ese ese nivel de  estrés, 

que están viviendo, que estamos viviendo todos los ciudadanos, y que nos ponemos poco tolerantes, 

sobre todo cuando se hablan cosas, esas cosas de poner en blanco y negro las cosas a  mí nunca me 

han gustado, porque hay plomo, plomo claro, y plomo oscuro, entonces yo sí estoy, porque por supuesto 

que hay que aprobar el proyecto Valentina del tema de los de los adultos mayores, a mí me parece que 

la palabra que al iniciarse el Concejo, antes que habláramos, del Alcalde, de poner este tema el día lunes 

en el Concejo para que sea tratado y aprobado, además dijo que estaba la voluntad de él para hacerlo, 

me parece que es parte del reality show que les gusta hacer a ustedes no más,  perdone que sea tan 

claro, porque estas transmisiones al final son verdaderos reality, no se qué papel estas desempeñando 

hoy día tú, pero creo que esta cosa, yo por lo menos , yo estoy por la aceptación de los dos temas, y no 

voy a poner estas cosas en blanco y negro, porque así uno parece, estos somos los malos y estos son 

los buenos, y a mí me parece que el deber de una autoridad, es mirar todo los tonos. 

 

SEÑOR ALCALDE: Tiene la palabra la Concejala Viviana Morales. 

 

SEÑORA VIVIANA MORALES: Gracias Señor Alcalde, primero quiero saber si me escuchan bien, estoy 

en Pichilemu, estoy con un viento aquí tremendo, por eso quiero saber si me escuchan bien, primero, 

también tuve algunos problemas de conexión, pero creo entender lo que está pasando aquí, la cultura, y 

a nivel nacional y constitucionalmente, al parecer es el último eslabón, siempre económicamente, 

entonces sin en desmedro de ningún área, creo que esto tenemos que conversarlo entre nosotros, para 

que sepamos, no es un proyecto por sobre otro, y quiero que sepan que los trabajadores del arte, son 

los últimos que gana el dinero en comuna,  y esta es una opción donde la productora, donde los técnicos, 

se ven en una posibilidad de fechas importantes en la Comuna, en fiestas que hacen cada Comuna, para 

poder trabajar, sin desmedro de que lo social, y que evidentemente hay grandes deudas que tiene el 

País, y la comuna con el área social, adultos mayores, niños, infancia, calles, etcétera, yo voy  a votar 

apruebo por este proyecto Señor Alcalde, eso. 
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SEÑOR ALCALDE: Si no hay más palabras, procedemos a la votación Secretario.  

 

Vamos, a acotar las últimas dos palabras, porque yo creo que el tema esta acotado. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Yo creo como dice usted, el tema ya está acotado, y es bastante simple, la 

Concejala ha manifestado su preocupación, por unas personas de tercera edad que están sin baño, a 

ella le da pudor, y con toda razón, y creo que a muchos, aprobar ciento quince millones para fiestas, 

sabiendo y teniendo conciencia de que hay adultos mayores sin baño, lo único que falta para que 

podamos votar, es que usted como Alcalde, y  jefe superior del servicio municipal, pueda decir, están los 

recursos, o estarán los recursos para esta fundación, y así votamos tranquilamente, eso es yo creo. 

 

SEÑOR ALCALDE: Concejal, yo creo que en esto hay que tener un orden, yo voy a dar la palabra a 

todos los Concejales, y al final voy a hablar yo cuando venga la votación, pero aquí están exigiendo, y 

existe una animosidad por tratar de colocar una cosa sobre la otra, un blanco y negro, pero ahí vamos,  

podemos comentar incluso todos los temas que estamos trabajando con los adultos mayores de la 

comuna. 

 

Concejal Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Sí, bueno, este tema se había hablado antes del Concejo, y a mí me 

quedo claro su compromiso, hay un compromiso de que hay que tratarlo en la Comisión, me quedo claro 

que se van a ver los recursos, si no están todos para este año, se va a haber una parte, y eso me quedó 

claro, si a mí me quedó grabado aquí, es súper importante, conozco la realidad de la Fundación Refugio, 

yo estuve ahí, conozco al Pastor, y creo que no solamente la Fundación Refugio, hay muchos refugios 

chicos más, que también necesitan la ayuda, así es que bueno, yo estoy por aprobar hoy día, porque 

Rancagua también necesita esta fiesta, que está ajena hace bastante tiempo.  

 

La Fundación refugio también necesita ayuda, y estoy en todas las paradas, solamente una sugerencia, 

como locutor, como rancagüino, con hombre de radio, se están cumpliendo cien años de la radio en 

Chile, sería bueno para el próximo evento tomar en consideración animadores regionales, más que 

animadores nacionales. 

 

SEÑOR ALCALDE: Concejala Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Alcalde, yo no quería seguir hablando de lo mismo, porque en realidad 

ya se ha dicho bastante, yo quiero confiar en que un compromiso se va a cumplir con la Fundación 

Refugio, creo que perentorio que se les ayude pronto, también entiendo que fue un poco tarde cuando 

nos enteramos oficialmente, digamos, porque todos sabemos que el presupuesto ya ha avanzado 

mucho, y que los recursos  van siendo menores, pero yo creo que es voluntad, y yo voy a confiar en eso, 

a mí también me cuesta, siempre me ha costado aprobar dineros para para festejos, yo soy bien honrada 

en decirlo, pero también entiendo el contexto que hemos vivido hoy día, entonces yo confío en que si se 

le va a dar solución la próxima semana, y se le va a entregar el recurso para que termine al menos un 

baño, porque lo que Valentina relato es real absolutamente, o sea, no es una manera de hablar, no es 

una metáfora, es exactamente lo que sucede con esas personas, que recoge esta fundación, y que y 

que van desde el hospital, que van enviados por nosotros, me refiero al municipio, por los mismos 

servicios públicos, y que obviamente responden a gente abandonada también por su entorno familiar eso 

esta super claro. 

 

Yo voy a confiar en eso, y al mismo tiempo voy a aprobar lo de la fiesta. 
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SEÑOR ALCALDE: Gracias Concejala. 

 

Concejal Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Si Alcalde, creo que sin ir más allá, de todo esto, sin pasarlo a llevar a  

usted, quien conoce al Pastor Vera hace catorce años, soy yo,  más que los demás creo, y conozco el 

trabajo y todo lo que han hecho, usted lo conoce mucho tiempo antes que yo, eso se  sabe hasta el lo 

menciono, así como usted lo dijo, hay muchas Fundación Refugio, también que no han sido considerada, 

usted también don Manuel Villagra, hablo de la labor que hacen en el Comedor de los Reyes, entonces, 

aquí usted lo mencionó aquí antes de comenzar el Concejo, que había un acuerdo y quería sería 

considerado, con todo respeto, Valentina y Emerson, y Hugo, lo que hemos avanzado y el acuerdo que 

se tomó, creo que no es la forma para nada, aquí siempre se le pasa la pelota al municipio en artas 

cosas, somos responsables, quizás no deberíamos tomar esa responsabilidad, a veces hay que  ayudar 

también a conseguir recursos por otro lado, qué es importante, entonces, creo que somos también 

responsables de la comuna, si, se valora, pero también hay otras vías que a veces también hay que 

buscar recursos, y nosotros como Concejales, tenemos que ayudar a las fundaciones y agrupaciones o 

lo que sea, por ejemplo, hoy día me ha tocado en la Comisión de Deporte, invitar a participar a muchas 

agrupaciones, al fondo del 7%, y ahí yo sin saber avanzamos, pero sin cuestionar a nadie, creo que lo 

que hizo usted, fue una falta de respeto, con todo respeto se lo digo, expuso al Alcalde, y eso no 

corresponde,  él antes de comenzar esto, él nos dijo que había un compromiso, y yo creo que a veces 

estamos dando que hablar,  una mala cara, una mala imagen estamos haciendo una mala película, con 

todo respeto, eso Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Voy a dar la última palabra, después pasamos a la votación. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Gracias Alcalde, he sido emplazada en dos oportunidades, en esta 

mesa, yo creo que no hay problema en que los acuerdos de acá salgan de cara a la ciudadanía, y no por 

debajo de la mesa, o ni siquiera por debajo de la mesa, pero cuando la ciudadanía no nos viendo, porque 

mucho se ha conversado, mucho se ha dicho sobre esta mesa, pero cuando los acuerdo involucran 

recursos, involucran seres humanos, insisto, tienen que ser de cara a la ciudadanía, y si a alguien acá le 

molesta, le molesta aquello, es un problema propio, y la forma en que ejerce el cargo, pero si le molesta, 

no creo que sea una falta de respeto, y lo seguiré haciendo cuantas veces sea necesario,  eso Alcalde. 

SEÑOR ALCALDE: Muy bien, solamente un par de cosas, un par de puntos, yo creo que efectivamente 

aquí hay un tema con los adultos mayores, complejo y yo comparto con el Concejal Toledo, aquí hay una 

responsabilidad del Estado, con respecto a cómo hoy día nosotros tenemos programas para los adultos 

mayores desde el municipio de Rancagua, hemos hecho varios esfuerzos. 

 

Primero con el Departamento del Auto Mayor, segundo con los programas de salud mental, tercero con 

todo el trabajo que se está haciendo en el CESFAM, hoy día de hecho estaba con muchos adultos mayor 

en el Patricio Mekis, , con el centro de día, que además están avanzando precisamente para muchos 

adultos mayores que no pueden estar en sus casas, o sus hijos no los pueden cuidar, y en particular en 

lo que tiene que ver con el apoyo a la Fundación Refugio, que es la representante de muchas otras 

fundaciones, que ayudan a los adultos mayores y que sea anónimamente, y quizás no presentan una 

subvención.  

 

Creo que es importante hacerlo, lo dije antes del Concejo, se van a ver las subvenciones para lo que 

queda del año, el lunes, para que pasen a Concejo, y además con un concepto de subvención, y yo lo 

dije también acá, la subvención no es financiamiento completo, es subvención, así que no hay ninguna 
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dificultad, sobre todo porque conozco el proyecto, lo conozco bien, me ha tocado también apoyar y 

trabajar en un proyecto así y creo que ahí tenemos una gran responsabilidad con la Fundación. 

 

De la forma en que se coloca y que se ponen los temas, es de responsabilidad de cada uno, a veces 

creo que se hace con respeto, a veces de forma poco respetuosa, pero ahí cada uno se tiene que hacer 

cargo, de la forma en que presentan los temas. 

 

Si estamos hablando de ayuda, estamos hablando de autos mayores, estamos hablando de una  

Fundación, no tiene que formarse una pelea, se los digo porque, en definitiva el municipio, asumimos 

mucha responsabilidad en muchos temas, así que colocar, además, como en una discusión algo que es 

tan relevante, las dos cosas que estamos colocando en la mesa son tan relevantes, no me parece, así 

que la forma respetuosa, o no respetuosa, eso lo tiene que medir cada uno cuando abre la boca, uno es 

dueño de su silencio, y prisionero de sus palabras dicho popular.  

 

Quiero destacar lo que dice la Viviana también, efectivamente el mundo de la cultura es el mundo más 

golpeado por la pandemia, si hay algo que hemos hecho desde el mundo de la cultura, es justamente 

apoyar a nuestro artista locales, apoyarlos, acá no se está trayendo artistas de nuestra ciudad gratis, se 

está pagando, a cada uno de ellos, y detrás de ellos también hay familia. 

 

De hecho el mundo de la cultura, da más empleos que la pesca, genera empleo, en porcentaje, entonces 

creo que eso también hay que relevarlo, entonces el mundo de la cultura tiene que ver con eso, y Viviana 

también, como Presidenta de la Comisión de Cultura, lo hemos hecho a través de RECCO, y a través de 

esta fiesta rancagüina, que no se llena solamente con artistas nacionales, sino que tiene un desarrollo, 

un trabajo territorial, en todos los barrios, o en la mayoría de los barrios,  para poder también traer 

entretención, y la cultura no es solo ocio, la cultura y las artes tienen mucho desarrollo, y eso también 

hay que verlo, y concuerdo con Carlos, que tiene que ver también con la salud mental, después de una 

Pandemia, vamos a la Votación Secretario. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: estando los compromisos sobre la mesa, Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo 

. 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 
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SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Si, estaba argumentando que casi todo el mundo del arte vive a 

proyectos, y eso es super injusto como fuente laboral, Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

SEÑOR ALCALDE: Muy bien, muchas gracias Secretario. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba suscripción de 

contrato con la empresa “PRODUCTORA VÍCTOR CANALES ARRIAZA EIRL”, Rut N° 76.657.877-

2,  por la suma de $ 115.668.000.-, (ciento quince millones seiscientos sesenta y ocho mil pesos), 

IVA incluido,  correspondiente a la licitación pública denominada " PRODUCCIÓN GENERAL Y 

TÉCNICA FIESTAS RANCAGUINAS 2022-DOS LÍNEAS ", ID 2402-94-LQ22. 

 

 

 

3. Acuerdo para cambio de fecha, Sesión de Concejo Municipal, del día 08 de noviembre de 2022, por 

“Encuentro Nacional de Concejales y Concejalas 2022”, que se desarrollara en la ciudad de Osorno, 

durante los días 7, 8, 9 y 10 de noviembre del presente año. 

 

Antecedentes: Correo electrónico de fecha 20 de septiembre de 2022, enviado por el Señor Juan Ramon 

Godoy, Alcalde Ilustre Municipalidad de Rancagua. 

 

Expone: Señor Carlo Morales Lara, Secretario Municipal. 

 

SEÑOR ALCALDE: Pasamos al punto número tres de la tabla, el acuerdo para cambio de fecha, Sesión 
de Concejo Municipal, del día 08 de noviembre de 2022, por “Encuentro Nacional de Concejales y 
Concejalas 2022”, que se desarrollara en la ciudad de Osorno, durante los días 7, 8, 9 y 10 de noviembre 
del presente año, expone el Secretario Municipal, Carlos Morales. 
 
SEÑOR CARLOS MORALES: Tal como lo dice y esta señalado en el punto de tabla, lo que se requiere 

ahora, es el cambio de fecha del día ocho, de la Sesión Ordinaria de Concejo, toda vez que la mayoría 

de los Concejales, van a estar en cometidos de servicios, entonces sería conveniente aplazarla esa para 
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el día, once o doce, el día jueves o viernes, entonces yo quiero que en esos dos días, me indiquen, 

porque están ocupado los días, siete, ocho, nueve y diez, van a estar fuera, entonces yo no puedo 

convocar en esa fecha. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Perdón el día siete, ¿Qué día es, lunes?  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Si, el siete es lunes, entonces los únicos días que están quedando son el 

día once y doce. 

 

SEÑOR ALCALDE: Disculpe Secretario, quienes han confirmado la participación a este encuentro, 

porque si hay cuórum, y hay temas urentes de la ciudad, yo estoy obligado a citar a Concejo, o a Concejo 

Extraordinario. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Si, son siete Concejales. 

 

SEÑOR ALCALDE: Son siete los Concejales que están, por lo tanto, no tendríamos cuórum. 

 

 SEÑOR CARLOS MORALES: No tendríamos cuórum, entonces la idea es cambiar la fecha del día 

ocho, trasladarla o, adelantarla. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Puede ser el miércoles o el jueves, miércoles dos, o jueves tres. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Si pudiera ser. 

 

SEÑOR ALCALDE: El jueves tres, porque estamos a Veintiuno, y hay varios temas que se tienen que 

tratar en Concejo, y no podemos extenderlo tanto. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Vamos a ir entonces a la votación, a la misma hora. 

 

SEÑOR ALCALDE: Ya entonces el jueves tres, a las nueve de la mañana. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: La sesión del día ocho. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Alcalde, entendiendo que esto es una sesión extraordinaria, y 

estamos discutiendo las fechas, me permito comunicarle Señor Alcalde, que en vista y consideración de 

lo referido por Contraloría, tanto por la auditoría, como también por el la extensión del contrato de basura, 

más de cuatro Concejales, vamos a citar a Concejo extraordinario para la próxima semana, para 

comunicarle a usted que es un tema a tratar, y es de potestad también de los Concejales realizarlo, y 

estoy de acuerdo con la fecha, del día tres. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Pasemos a votar entonces. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señorita Valentina Cáceres. 

 

SEÑORITA VALENTINA CÁCERES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Manuel Villagra. 

 

SEÑOR MANUEL VILLAGRA: Apruebo. 
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SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Patricio Henríquez. 

 

SEÑOR PATRICIO HENRÍQUEZ: Apruebo.  

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora María del Carmen Orueta. 

 

SEÑORA MARÍA DEL CARMEN ORUETA: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Hugo Guzmán. 

 

SEÑOR HUGO GUZMÁN: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señor Emerson Avendaño. 

 

SEÑOR EMERSON AVENDAÑO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señorita Viviana Morales. 

 

SEÑORITA VIVIANA MORALES: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES: Señora Jacqueline Vidal. 

 

SEÑORA JACQUELINE VIDAL: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Carlos Arellano. 

 

SEÑOR CARLOS ARELLANO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Señor Cristian Toledo. 

 

SEÑOR CRISTIAN TOLEDO: Apruebo. 

 

SEÑOR CARLOS MORALES:  Ya señor Alcalde. 

 

ACUERDO: Por la unanimidad de los señores concejales asistentes, se aprueba el cambio de 

fecha, de Sesión de Concejo Municipal, del día 08 de noviembre de 2022, por “Encuentro Nacional 

de Concejales y Concejalas 2022”, que se desarrollara en la ciudad de Osorno, durante los días 

7, 8, 9 y 10 de noviembre del presente año, para el día jueves 03 de noviembre, a las 09:00 horas. 

 

SEÑOR ALCALDE: Muy bien, damos por finalizada la sesión extraordinaria número setenta y cinco, del 

Concejo Municipal, gracias a los Concejales y Concejalas. 

 

 
Siendo las 18:50 horas, se da término a la presente Sesión de Concejo Extraordinario. 

 


